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З Н А Н Е Н А  П ОБ Е ДИТ Е ЛЯ М
Бюро райкома КПСС, исполком районного Совета народных 

депутатов, райком профсоюза работников сельского хозяйства 
и бюро райкома ВЛКСМ рассмотрели итоги соревнования тру
довых коллективов и решили:

Признать победителем в социалистическом соревновании за 
третий квартал 1981 года среди промышленных предприятий 
коллектив хлебокомбината (директор Суханов В. П., секретарь 
парторганизации П утинская-JI. Я.), выполнивший план реали
зации продукции на 102 процента, производительности труда — 
на 103 процента, обеспечивший рост производства продукции к 
уровню прошлого года. Ему присудить переходящее Красное 
знамя.

Отметить положительную работу в третьем квартале 1981 
года коллективов филиала объединения «Вологдахимлес» и ме
ханизированного лесхоза, неудовлетворительную — коллектива 
Сухонского леспромхоза, не выполнившего план по нормативно 
чистой продукции.

Признать победителем в социалистическом соревновании по 
производству и продаже продуктов животноводства государству 
и присудить переходящее Красное знамя райкома КПСС, райис
полкома, райкома профсоюза работников сельского хозяйства и 
бюро райкома ВЛКСМ коллективу совхоза «Тотемский» (дирек
тор совхоза Жданов Б. В., секретарь парткома Савков В. А., 
председатель рабочкома Смолина Н. А., секретарь комсомоль
ской организации Полоротова Е. А., главный зоотехник Бутако
ва М. В.).

Совхоз выполнил план, девяти месяцев по продаже молока 
государству на 104 процента. При плане 12800 продано 13360 
центнеров, больше соответствующего периода прошлого года на 
739 центнеров. Первым сортом реализовано 58, жирность мо
лока составила 3.51 процента. Надой на фуражную корову по
лучен 1971 килограмм, ЧТО на 173 килограмма больше прошло
годнего. План продажи скота государству выполнен на 124 про
цента. Продано 1178 центнеров, что на 5 процентов больше, чел» 
в прошлом году. План по поголовью коров на 1 октября 1981 
года выполнен на 100 процентов.

Признать победителем в социалистическом соревновании 
строительных организаций за третий квартал 1981 года коллек
тив дорожного ремонтно-строительного управления, выполнив
ший план строительно-монтажных работ на 116 процентов, про
изводительности труда — на 102 процента, обеспечивший ввод 
объектов в эксплуатацию. Ему присудить переходящее Красное 
знамя.

Отметить положительную работу в третьем квартале 1981 
года коллектива межколхозной передвижной механизированной- 
колонны.

Признать победителем в социалистическом соревновании за 
третий квартал 1981 года среди коллективов предприятий тор
говли района коллектив .1 орса «Ярославнефтегазстрон» (на
чальник Лазарев И. А., секретарь парторганизации Сергачев 
Н. И.), выполнивший план товарооборота на 107 процентов, по 
общественному питанию — на 139 процентов. Оставить за ним 
переходящее Красное знамя.

Отметить положительную работу в третьем «вартале 1981 
года коллективов орса порта Тотьма и орса Тотемского леспром
хоза.

Н а в с т р е ч у  О к т я б р ю

Хороших результатов по вы
полнению государственного пла
на н социалистических обяза
тельств добилась хозрасчетная 
бригада бульдозеристов, возглав
ляемая В. С. Митрушиным, на 
участке Тотьма — Нюксеница. 
Все лето она занималась возве
дением земляного полотна доро
ги и разработкой выемок.

Несмотря на благоприятные* 
погодные условия нынешнего 
лета трудностей было немало. 
Приходилось безвыездно жить 
на участке .целыми неделями, 
из-за отсутствия ремонтной 
бригады устранять все неполад
ки-самим. Самоотверженно ра
ботает электросварщик Д. С. 
Ляхов.

Старания бульдозеристов при
несли успех. За третий квартал 
при плане 80 тысяч они вьгпол-

□

Органику- 
под зябь

Первый год одиннадцатой пя
тилетки наше хозяйство закончит 
с  ̂неплохими результатами. Пере
выполнен план производства 
большинства видов сельскохозяй
ственной продукции.

Ряд последних лет труженикам 
нашего колхоза удается получать 
устойчивые урожаи зерновых 
культур—по 18— 19 и более цен
тнеров зерна с каждого гектара. 
В это они вкладывают немало 
фру да. Заботиться о будущем 
урожае земледельцы начинают с 
осени: в лучшие агротехнические 
сроки* проводят сев озимой ржи, 
поднимают зябь, готовят семен
ной материал, создают запас ми
неральных удобрений, ремонтиру
ют технику.

У нас стало, правилом — вно
сить органические удобрения под 
весь зяблевый клин. Колхозному 
механизированному звену боль
шую помощь оказывают механи-

Лучшая
бригада

нили земляных работ на 83,4 
тысячи рублей. А годовое обя
зательство хозрасчетной брига
ды—произвести работ на 113,1 
тыс. руб. Можно с уверенностью 
сказать, что свое слово она сдер 
жит.

.На заседании местного коми 
тета рассматривались итоги со 
ццалистического соревнования 
рабочих ДСУ-6 за третий квар 
тал. Мнение было единодушным 
— первое место и звание «Луч 
шая хозрасчетная бригада» при 
судить бригаде В. С. Митруши 
на.

А. НОВОСЕЛОВ, 
председатель 

местного комитета ДСУ-6*

заторы рансельхозхимии, которые 
также проводят культуртехниче 
окне работы. Под урожай текуще 
го года было внесено 16 тысяч 
тонн торфо-навозных компостов 
Нынче звено намерено -выполнить 
неменьший объем по вывозке на 
поля удобрений.

Но в этом деле есть и недо 
статки. Первенство по урожай 
ности в хозяйстве постоянно дер 
жит четвертая бригада. И в ны 
нешнем году там получили I 
среднем с гектара по 22,6 цент 
нера зерна. Высокого. урожая они 
достигают только, за счет мине
ральных удобрении. Если в цен
тральной бригаде, где поля рас
положены рядом' с торфяником, 
органику вносим через год, то в 
Борке не бывало ёе около десят
ка лет. В предстоящий зимний 
сезон ошибку необходимо испра
вить. И отдача не замедлит ска
заться.

И. БОРИСОВ, 
секретарь партийной 
организации колхоза 

«Заветы Ильича».

•  СЛОВО УЧАСТНИКУ СОРЕВНОВАНИЯ

В Е Р Н О С Т Ь  П Р О Ф Е С С И И
А. А. Якушев по праву 

считается одним из лучших 
автоводителей в райсельхоз- 
технике. В социалистическом 
соревновании он нередко вы
ходит победителем. Вот и 
нынче за девять месяцев 
Анатолий Александрович 
при плане 3320 рублей вы
полнил объем работ на 4590 
рублей, перевез 649 тонн гру
зов. * Выработка составила 
171328 тонно-километров, 
экономия горюче-смазочных 
материалов — 754 литра. Се
годня Якушев рассказывает о 
своей работе.

Шофером я стал восемь лет 
назад. До этого здесь же, в 
райсельхоэтехнике, работал 
трактористом. Неплохо получа
лось, но хотелось высоких ско
ростей, неизведанных дорог. По
этому, не раздумывая долго, 
сменил работу. Специальность 
своя очень нравится. Хотя по
рой бывает нелегко — дальние, 
нередко ночные рейсы...

Чаще всего занят на тран
спортировке узлов и деталей для 
сельскохозяйственных машин. 
Не допускаю холостого пробега, 
берегу вверенную технику — 
автомашина ГАЗ-бЗа шестой 
год в эксплуатации, на спидо
метре 220 тысяч километров, а 
она как новая. Поэтому и выра

ботка ежемесячно высокая.
За последние годы неизмери

мо улучшились условия труда 
автоводителей. Давно ли стояли 
автомобили где и как попало, в 
грязи, на разбитом дворе. Под 
открытым небом или в холод
ных боксах проводили ремонт и 
техуходы. Теперь материальная 
база заметно окрепла, построе
ны добротные мастерские, обо
рудована специальная стоянка, в 
холодное время налажен обо
грев для облегчения запуска 
двигателей.

Коллектив автобазы дружный 
и работоспособный. С планами 
и социалистическими обязатель
ствами почти все водители 
справляются раньше намечен
ных сроков. Отправляясь в до
рогу колонной, не допускаем 
случая, чтобы кто-то оставил 
товарища в беде, не оказал по
мощь и поддержку.

Сегодня мы отмечаем свой 
профессиональный праздник. К 
нему пришли с хорошими пока
зателями. Думаю, что все. кто 
связал свою судьбу с нелегким, 
но нужным и интересным шо
ферским делом, останутся вер
ны ему на всю жизнь и будут 
работать только с отличными 
результатами. д  я к у ш Е В

НА СНИМКЕ: А. А. Якушев.
Фото В. Дурова.

Поj ) одной стране

По примеру 
Дозорных

МИНСК. Сбереженного с на
чала года металла достаточно 
минским автомобилестроителям 
для изготовления 50 больше
грузных машин. Во многом это
му способствовали народные кон
тролеры: они организовали по
иск резервов экономии на каж
дом рабочем месте. Подано свы
ше тысячи предложений, мно
гие из которых внедрены в про
изводство. По примеру дозор
ных автозавода действуют груп
пы и посты народного контроля 
и на других предприятиях бело
русской столицы. С их помо
щью в нынешнем году одного 
только проката черных ме
таллов сэкономлено более семи 
тысяч тонн.

Плодотворная
кооперация

СВЕТОГОРСК (Ленинград
ская область). Монтаж уникаль
ной бумагоделательной машины 
начат на Светогорском целлю
лозно-бумажном комбинате, рас
ширение которого ведется с уча
стием финских строителей. На 
новом производстве будет еже
годно изготавливаться 160 ты
сяч- тонн высококачественной пе
чатной бумаги и 150 тысяч тонн
целлюлозы.

Пополняют урожай
ЯРОСЛАВЛЬ. Повторный 

сбор клубней с картофельных 
полей завершили земледельцы 
области. По. примеру передовых 
колхозов «Красная заря», «Гор- 
|шю*а» и других хозяйств'вторич
ная обработка плантаций была 
организована повсеместно. С 
каждого гектара получено до
полнительно более двух центне
ров клубней.

Ш Ш ш

Внимание кожевенному сырью
В хозяйствах района очень низ

ка организация по освоению ре
сурсов кожевенного сырья — 
около 35—45 процентов. В заго
товительные организации оно по
ступает низкого качества, в ос
новном третьим—четвертым сор
том. Порча происходит из-за не
своевременного и неправильного 
консервирования. Ответственные 
лица за хранение и сдачу сырья 
не назначены. Нет в хозяйствах 
оборудованных площадок д л я -за

боя скота, не везде имеются спе
циальные складские помещения. 
В результате этого колхозы и сов
хозы терпят значительные убыт
ки, а промышленность недополу
чает нужного сырья.

Руководителям и специалистам 
хозяйств необходимо усилить кон
троль за сдачей кожевенного сы
рья.

В. ШУШКОВ, 
инспектор по закупкам 

и качеству сельхозпродуктов.

Перевозки 
ускорились

ОРЕЛ. Вдвое быстрее прош
логоднего доставляется теперь 
к местам переработки и хране
ния сахарная свекла с планта
ций области. При этом' количе- 
тво транспорта, занятого на пе

ревозках, осталось прежним. 
Четко организовать труд транс
портников и добпться высокоэф
фективного использования ма
шин помогли центры управле
ния перевозками сельскохозяй
ственных грузов, созданные в 
большинстве районов области.

Уборка 
пожнивных 

культур
ЧИМКЕНТ. Вторая жатва на

чалась на полях области, осво
бодившихся от зерновых куль
тур. Колхозы и совхозы Турке
станской степи, Келесской доли
ны и предгорий Юго-Западного 
Тянь-Шаня приступили, к убор
ке кукурузы, выращенной на 
орошаемых землях в качестве 
пожнивной культуры. Ее высе- 
вали после уборки ржи, озимых, 
ячменя и пшеницы. За счет пов
торных, а также совмещенных 
посевов кукурузы и других 
культур в области намечено за
готовить "нынче более 150 тысяч 
тонн силоса и корнеплодов.

(По сообщениям корреспон
дентов ТАСС).



2 □  М  128 (7280) ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ 24 октября 1981 года

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ
Партийная организация Пя- 

товского лесопункта Тотемского 
леспромхоза объединения «Во- 
логдалеспром» насчитывает в 
своих рядах 74 номмуниста. О 
коллективе, как и о каждом че
ловеке в отдельности, судят в 
первую очередь по его делам. 
План девяти месяцев первого 
года одиннадцатой пятилетки по 
заготовке древесины пятовцы 
выполнили на 106,6 процента. 
Остальные же показатели дале
ко отстают от первоначально 
намеченных рубежей: вывозка 
древесины — 91,3, раскряжев
ка — 89,3,- реализация — 97,9 
процента. Не потому ли на от
четно-выборном партийном со
брании шел обстоятельный, 
принципиальный разговор по це
лому кругу вопросов производст
венной, общественной жизни ле
сопункта и внутрипартийной ра
боты. Тон деловому обсужде
нию задала докладчик, секре
тарь партийной организации 
К. Ф. Скорюкова.

Коммунисты лесопункта тру
дятся на лесосеке, узкоколей
ной железной дороге, нижнем 
складе, в ремонтно-механичес
ких мастерских, на других уча
стках производства. Как пра
вило, они показывают примеры 
образцового труда и высокой 
дисциплины. Клавдия Федоров
на добрым словом отозвалась о 
бригадирах комплексных бригад 
А. В. Москалеве и А. П. Скорю- 
кове, машинисте сучкорезной 
машины ЛП-ЗОБ Н. С. Двойниш- 
никове, машинистах тепловозов 
А. Д. Тимофееве, А. С. Сапун 
и Н. А .’Дружининском, шофе
рах А. А* >'литине и-А. В. Виш

някове, бригадире нижнего скла
да А. А. Анчукове.

— На нижнем складе, — под
черкнула она, — не хватает ра
бочих. В то же время бригады 
зачастую сидят без леса, хотя 
хлысты для разделки под кра
ном ЛТ-65 есть, но не организо
вана своевременная их погруз* 
ка. Из-за плохого состояния уз
коколейной железной дороги не
редки аварии. Слабо ведется ка
питальное строительство и ре
монт жилья...

Секретарь последовательно 
перечислила различного рода 
проблемы и недостатки, а вот о 
том. что конкретно делалось или 
делается по их решительному

нижний склад, а в работе нахо
дится не больше ста.

Где же. спрашивается, ос
тальные? Как выяснилось, часть 
— в ремонте, а многие оставле
ны на местах аварий. Это ли не 
бесхозяйствен ность!

—  Недостаточно времени от
водим для профилактического 
ремонта оборудования, — ска
зал механик нижнего склада 
В. В. Ившуков. — Провели ре
монт всего одного из 13 транс
портеров. Почему - мало? На 
каждом транспортере установ
лено около 160 траверс. Они 
сильно изнашиваются, а посту
пает их в год не более двухсот 
штук. Необходимо реставриро-

От анализа—к действию
преодолению, говорила вскользь. 
А следовало бы серьезно и бо
лее подробно поговорить об уси
лении режима экономии и бе
режливости, о  выполнении тре
бований постановлений ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР по данному вопросу. В 
лесопункте давно бы пора за
няться комплексной переработ
кой древесины, однако цех по 
приготовлению технологической 
щепы строится пять лет, и не
известно, когда он будет пущен 
в эксплуатацию.

Коммунисты с горячей заин
тересованностью говорили о не
использованных резервах.

— За Пятовской УЖД чис
лится 155 сцепов для доставки 
хлыстов с лесных делянок на

вать первую линию полуавтома
тической разделки хлыстов, но 
в лесопункте нет для этого двух 
редукторов.

Наряду с анализом производ
ственной деятельности важное 
место на собрании заняло об
суждение вопросов внутрипар
тийной жизни. Отмечались, в 
частности, недостатки, имеющи
еся в практике подготовки и 
проведения партийных собра
ний. Не в этом ли кроется при
чина их переноса, проведение с 
низкой явкой членов КПСС?

— К сожалению, часто хоро
шие предложения, высказанные 
на партийных собраниях, оста
ются лишь на бумаге. — гово
рил в своем выступлении маши
нист сучкорезной машины ЛП-

ЗОБ В. П. Хворост. — Партою 
ро почему-то не информирует о 
том. что сделано или делается 
по тому или иному решению.

Ответ на наболевший вопрос 
ясно выразил начальник лесо
пункта А. И. Шустнмов.

— Принимаемые решения ча
ще всего расплывчаты, — от
мечал он, — не конкретны, и. 
главное, нет контроля за их вы
полнением как со стороны парт
бюро. так и лично партийного 
секретаря.

Резкие, но справедливые сло
ва были высказаны по вопросу 
роста рядов партийной органи
зации. Она из года в год чис
ленно уменьшается, а работа по 
вовлечению в партию молодежи, 
передовиков производства прак
тически не ведется. Кандидата
ми в члены КПСС за отчетный 
период принято всего три чело
века.

В целом работа партбюро по
лучила положительную оценку 
Собрание помогло лучше уви 
деть и достижения, и промахи. 
В принятом постановлении опре
делены задачи коммунистов Пя- 
товского лесопункта на п рем  
стоящий период. Главное | 
еще выше поднять трудовую ак
тивность лесозаготовителей, ид
ти дальше, добиваться новых 
успехов в осуществлении реше
нии XXVI съезда КПСС. Дума
ется. что прошедшее отчетно- 
выборное собрание даст этому! 
добрый толчок.

А. ОПАЛИХИН, 
инструктор отдела 

пропаганды и агитации 
райкома КПСС.

они перевезли более 15 тысяч 
тонн грузов, что значительно 
превышает плановые показате
ли. Бригада В. Ф. Щукина, где 
они трудятся, сэкономила более 
тысячи литров дизельного то
плива.

В бригаде М. И. Евсеева от
личных успехов добиваются шо
феры С. И. Переляев и С. Б. 
Жуков. Сам бригадир, работая 
в основном на междугородных 
рейсах, перевез на своем 3 ИЛ- 
133 более 1100 тонн грузов, 
сделав за девять месяцев 220 
тысяч тонно-километров при 
плане 201 тысяча.

На грузовом автосамосвале 
КамАЗ в бригаде В. В. Андре
евского замечательно трудится

у л  у  ч
КАЧЕСТВО

А. А. Сочнев. Его выработка 
185 тысяч тонно-километров, 
что на 11 тысяч выше заплани
рованного рубежа.

Задача автотранспортников 
перевозить не тоЛько грузы, но 
и пассажиров. Назовите лучших 
водителей автобусов.

— Тон в социалистическом 
соревновании задают 10. М. Ша- 
ианин и В. П. Федотов. Они от
лично знают технику, берегут 
ее, дисциплинированиы, а, это, 
пожалуй, главное в нашей пов
седневной деятельности.

Стремлением утвердить себя 
среди людей, заслужить их при
знание — с таким настроением 
вступил в самостоятельную 
жизнь молодой водитель авто
буса Александр Ерыкалов. От
зывы со стороны механиков о 
его работе только хорошие.

Несколько слов о ветеранах 
труда. ^

— 20 лет назад пришел к 
нам на предприятие Н. М. Иса
ковский. Предложили порабо
тать на автобусе. Согласился. 
Сейчас Николай Михайлович 
возглавляет бригаду водителей 
автобусов. Он хороший настав
ник молодежи. О производствен
ных показателях другого вете
рана, М. И. Евсеева, мы уже 
сказали выше. Хочу только до-

25 октября—День работников автомобильного транспорта
£ Автомобильный транспорт занимает достойное. место в еди-
|  ной транспортной системе страны. За последние годы значи*
В тельно увеличился грузооборот и пассажнрооборот и в Тотем-
I  ском автотранспортном предприятии. Накануне праздника —
в Дня работников автомобильного транспорта — наш корреспон-
I  дент встретился с директором автопредприятия В. В. Фетюко- 
5 вым и попросил его ответить на ряд вопросов.

Валентин Васильевич, расска
жите прежде всего о том, с ка
кими успехами ваш коллектив 
подошел к своему профессио
нальному празднику.

— Среди шофёров нашего ав
тотранспортного предприятия 
развернулось социалистическое 
соревнование за досрочное вы
полнение заданий первого года 
и одиннадцатой пятилетки в Це
лом. Вначале остановлюсь на 
грузоперевозках. Наши автомо
бильные бригады перевезли 445 
тысяч тонн различных . строи
тельных материалов, других на
роднохозяйственных грузов для 
Тотемского строительно-монтаж
ного управления треста «Волог- 
дагражданстрой», передвижной 
механизированной колонны 
№ 1367, дорожно-строительно
го управления № 6 и ряда дру
гих предприятий и организаций 
района. По грузообороту зада
ние выполнено на 101 процент.
Сделано восемь миллионов 849 
тысяч тонно-километров. Это на
I I  процентов превышает уро
вень прошлого года.

Теперь о перевозке пассажи
ров. От автостанции автобусы 
ежедневно отправляются на Че- 
репаниху, поселки Юбилейный 
и Советский, Вожбал, Красный 
Бор, Погорелово, Камчугу. Не 
работал нынче маршрут в посе
лок лесозаготовителей Октябрь
ский, и то не по нашей вине.
Оба моста через реку Еденьгу 
на этом пути находятся в не
удовлетворительном состоянии.

Открыли в текущем году но-'^ 
вый маршрут в Верхнетолшмен- 
ский сельсовет: село Красное —
Успенье.

Обслуживаем пассажиров со
седнего Бабушкинского района.
Автобусы направляются в Рос* 
лятино, Подболотье и Березов
ку. Регулярность движения по 
маршрутам пассажирских линий 
составила за минувшие девять 
месяцев 06 процентов.

Расскажите о ваших передо
виках производства, о тех, кем 
вы гордитесь, кого ставите в 
пример другим.

— Наибольший вклад в дело 
выполнения планов и социалис
тических обязательств внесли 
водители грузовых бортовых 
машин М. И. Пятунин, В. Д. Та- 
руиин и В. П. Оборин. Вместе

шить
ПЕРЕВОЗОК
бавить, что Михаил Иванович 
бессменно 25 лет за рулем ав
томобиля. Столько же времени 
за рулем и его товарищ по 
бригаде С. И. Переляев.

Ветераны труда есть у нас не 
только среди водительского со
става. Четверть века проработа
ла кондуктором Г. И. Момото- 
ва. Столько же лет отдала род
ному предприятию бухгалтер, 
секретарь партийной орга
низации Г. Г. Жукова. Боль
шое им спасибо за их повседнев
ный добросовестный труд.

В Основных направлениях 
экономического и социального 
развития СССР на 1981 — 1985 
годы и на период до 1990 года 
записано: «Обеспечить дальней
шее увеличение централизован
ных перевозок». Что с вашей 
стороны предпринимается в 
этом направлении?

— Центровывоз, можно ска
зать, только зарождается на на
шем предприятии. Нынче мы 
перевезли 15,2 тысячи тонн 
грузов, в основном с берега Су
хоны. В дальнейшем постараем
ся наладить более тесное со
трудничество с речниками пор
та Тотьма и клиентами.

Основные направления преду
сматривают дальнейшее укреп
ление материально-технической

базы автотранспорта. Какой но
вой техникой пополнился нынче 
ваш автобусный и грузовой 
парк?

— Получили мягкий автобус 
ЛАЗ-699 и такой же, но жест
кого типа — ЛАЗ-195, а также 
три небольших автобуса Пав
ловского автомобильного заво
да. До конца года придет к нам 
еще один ПАЗ. Ожидали боль
шего поступления автомобилей 
КамАЗ, но их нам пришло пока 
два. за третьим уехали наши 
представители.

В Отчетном докладе на XXVI 
съезде КПСС товарищ Л. И. 
Брежнев подчеркнул, что люди 
трудятся лучше, охотнее там, 
где они ощущают постоянную за
боту об улучшении условий их 
труда и быта.

— Подготовка к работе в 
зимних условиях прошла нынче 
на более высоком уровне. У ко
тельной есть достаточный запас 
каменного угля, капитально от
ремонтирована водогрейка, ус 
тановлена мойка автотранспор
та. На благоустройство терри* 
тории гаража израсходовано 12 
тысяч рублей. Решается вопрос 
о работе своей столовой. Хуже 
обстоит дело с жильем. Один 
восьмиквартирный дом лет де* 
сять назад построили. Сейчас 
возводим второй такой же дом.

Беседу вел
В. ЦИПИЛЕВ.

НА СНИМКЕ: шофер С. И. 
Переляев.

Фото И. КустовскоЙ.

Школа молодого 
коммуниста

В райкоме КПСС состоялось 
первое занятие школы молодого 
коммуниста. Состав слушателей 
— кандидаты в члены КПСС н 
молодые коммунисты, имеющие 
стаж до одного года. Перед на 
чалом занятий проведена беседа 
по организации учебного про
цесса в текущем году. Затем 
заведующей орготделом райко
ма КПСС Н. Н. Фуннковой была 
прочитана лекция «В единстве 
с народом — сила партии. В 
единстве с партией, в ее руко
водстве — сила народа».

Слушатели школы молодого 
коммуниста будут изучать Ус
тав КПСС, программные доку
менты партии, основы партийно
го строительства. Очередная те
ма — «XXVI съезд КПСС о 
возрастании руководящей роли 
партии в условиях развитого со
циализма».

Не может быть 
мелочей

В Тотемском леспромхозе 
объединения «Вологдалеспром» 
состоялось совещание начальни
ков лесопунктов, работников от
дела рабочего снабжения. Были 
приглашены секретари партий
ных организаций. Обсужден во 
прбс «О благоустройстве лесных 
поселков и улучшении работы 
подсобного хозяйства».

С докладом выступил замес 
титель директора леспромхоза 
В. И. Макаров. II в докладе, н 
в прениях красной нитью про
шла одна мысль: «Во всем, что 
касается труда, быта лесозагото
вителей, благоустройства лес
ных поселков, не должно и не 
может быть мелочей».

В работе совещание принял 
участие и выступил секретарь 
райкома КПСС В. М. Дмитриев.

|  На очередной сессии Заозср- 
Гского сельского Совета народ
ны х депутатов заслушан вопрос 
■ О задачах сельского Совета, 
общественных организаций " в 
деле укрепления социалистичес
кой законности и государствен
ном дисциплины». С докладом 
выступил прокурор района А. М. 
] Хватов. О пропаганде советско
го законодательства, охране пра-

На повестке дня — 
охрана правопорядка
вопорядка рассказали в своих 
выступлениях директор школы 
Н. В. Гущина, председатель то
варищеского суда И. И. Кури
цын, заведующая сельской биб
лиотекой А. Т. Цикнна и ряд 
других товарищей.

В принятом постановлении 
исполкому сельского Совета 
предложено улучшить работу 
административной комиссии н 
комиссии по борьбе против пьян
ства и алкоголизма, постоянно 
уделять внимание укреплению 
производственной и трудовой 
дисциплины, улучшить работу 
по охране правопорядка н уси
лить борьбу с правонарушения-

щи.

0  торговом 
обслуживании

На сессии Середского сель
ского Совета народных депута
тов рассмотрен вопрос «О тор* 
говом обслуживании населения». 
Депутаты по-деловому обсудили 
доклад председателя Пригород
ного сельпо Л. И. Харабардина. 
Был затронут, в частности, на
болевший вопрос обслуживания 
товарами первой необходимости 
жителей деревни Пихтяно. Учте
на просьба животноводов. Их 
теперь периодически будут посе
щать автолавки, улучшатся 
заготовки ягод, кожевенного сы
рья.
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Н А В С Т Р Е Ч У  Ю Б И Л Е Ю
«Опять мы нн поверке, опять 

н пути...». Ютой песней открыл* 
cri районный сбор пионерского 
актива. Пионеры-активисты, ве
тераны - почетные пионеры со
брались, чтобы обсудить подго* 
тощ у к 00 летшо со дня осно
вания оргапн:шцнп юных леннн- 
цеп.

Гостей приветствовали н вру
чили им букеты осенних цветов 
члены городского штаба «Неуга
симые».

О задачах пионерских дру
жин накануне юбилея рассказа
ла секретарь райкома комсомо- 
на И. Л. Осовская. Волнующим 
было выступление М арину Сер
висной. делегата восьмого Все
союзного пионерского слета,
( начала она поделилась впечат
лениями о незабываемых днях в 
Москве, говорила о ’том, что 

(Всесоюзный марпг пионерских1 
(отрядов «Пионеры ncofl страны^ 
(делу Ленина перпы ». помогает 
найти полезные н нужные дели. 
Марина призвала ребят- еще ак

тивней включиться в «Пионер
скую пятилетку трудовых *дёл».

Выступили Председатели со
ветов дружин. Они отчитались 
о трудовых делах, учебе пионе
ров. Во многих школах успеш
но проходит операция «Детский 
дом — наш общий дом». Собра
но много книг «и игрушек Для 
детских домов. Продолжается 
операция «Уренгой», стартовала 
операция «Пионерская слава».

Ветеран комсомола, председа
тель историко собирательной ко
миссии при райкоме ВЛКСМ 
М. В. Трофимова призвала ре 
бят вести летопись своих пио
нерских дружин. Это интерес
ные странички истории пионе
рии, они отражают дух нашего 
времени.

Па сборе было принято реше
ние, напрацляиицсо пионеров на 
достойную пстречу' своего юби
лея. па . выполнение решений 
XXVI съезда пашей партии.

В. ОСОВСКАЯ.

Внимание: викторина
организации имени П. П. 
Ее девиз «Па первых 

*. Она состоит из трех ту

00-летию Всесоюзной пионерской 
Ленина посвящается викторинв-поивк 
пионеров мы сегодня обращаем взор 
ров. Предлагаем вопросы первого. \

Что вы знаете о создании первого пионерского отряда в То- 
темском районе? Когда это было, где?

Кто из первых пионеров (20 — 30-х годов) живет в вашем го 
роде, поселке, деревне? Запишите их воспоминания о пионер
ских годах.

Участие в викторине коллективное — звеньями, отрядами, 
дружинами. Итоги поиска будут Тюдведеиы в юбилейном выпус
ке нашей страницы, победители получат награды.

Ваши работы, ребята, присылайте в районный Дом пионеров 
в «Ш таб пионерской славы» не позднее, чем через месяц со 
дня опубликования условий и вопросов викторины. Успешного 
вам поиска!

Пионерские вести
Из Погореловской 

средней школы
Каждым пионерский отр^д на 

линейке получил задание по 
сбору металлолома. Все ребята 
включились в операцию. Лучше 
всех ведут сбор ценного сырья 
пионеры четвертого отряда.

Трудовой десант продолжает 
с я во всех деревнях, поселке 
Юбилейный. Можно среди с а 
мых активных Назвать Юру и 
Лену Морозооых, Вову и Толю 
Линьковых. Васю и Ваню Поло
вых. Васю Синкопа, Вову Тала 
шопа.

ft □

Недавно вернулась из Артека 
председатель совета нашей дру
жины Оля Кузнецова. Она была 
в отряде знаменосцев. Оля мно
гому научила 1. во Всесоюзном 
лагере и активно принялась за 
работу.

В Артеке она приобрела мни 
го навыков организационной ра 
боты. Они очень пригодились ей 
в ходе трудовых операций, рей
дов, организации взаимопомощи 
в учебе. Надо сказать, что сама 
Оля учится «па отлично» и тре 
бует хорошей учебы от товари
щей.

Света ЛИНЬКОВА.

Слово ветерану

Ваш п е р в ы й  долг
JB к^иун’ ТЬбиЛея оп^иизац нн  

юных ленинцев вспоминается на
ше пионерское детство, р  пионе.- 
pT>i я т и у п н л ^ 'в  далёкие трид
цатые годы. П аи тм  учителем п 
пожатым был А лександр’ Ф едо
рович Соболев, простой дерепен 
ский парень, очень увлеченный, 
жизнерадостный.

Все свободное время ом про
водил с нами: читал ннтсресныо 
книжки, организовывал сбор 
утильсырья. при школе создал 
участок, где мы выращ ивали 
тощ и .

С большим удовольствием по
или в деревню (книги, ходили 

I детский сад, делали ребятам 
игрушки и показы вали им све- 
овые картинки.

В школе крестьянской моло
дежи (111КМ. ныне восьмилет- 
1яя школа) нашим другом и на- 
танннком была Екатерина Алек 
*еевпа Ж ернова (Ерш ова). Она 

рргяннзопала ’ круж ок худож ест
венной самодеятельности. С кон
вертами ездили в колхозы , л е 

сопункты. Пае охотно тфнглянт*

Г1И и тепло принимали.
Сейчас пионеры использую т и 

It обЩем-то те ж е форм ы  рабо* 
гы, что и мы, только они полу-. 
шли дальнейш ее развитие, при

о б га д ь .uqsoe 'Содержание.. Тог-. 
\  да. ъ nnAie-«время; не бьМо *ра- 

дйо :Н уелевнделия, со сцены, 
звучали новые*,'• для приt елей 

леенн HHcitcjiupoBkM. .Это 
было1 в иойпнку людям. По и 
пЧюрь, в век техники, детское 
самодеятельное * художественное 
творчество пользуется большим 
успехом, к нему проявляется не 
г.еныинй, чем к творчеству по
пулярных артистов, интерес.

Общественную работу и отря
дах н друж инах мы сочетали с 
успешной учебой, твердо /п о 
мнили, что знания, полуденные 
в школе, пригодятся н а м ‘в жнэ- 

1 ни.
Преодолевая трудности 30-х 

годов, военные годы, мы нашли 
свое место в жизни, честно тру
дились на благо 'наш ей  Родины. 
Многие мои ровесники погибли, 
защ ищ ая ваш е счастье, во вре
мя войны.

Помните, ребята: ваш первый 
долг '— хорош ая и отличная 
учеба. Набирайтесь знаний, .вос
питы вайте- в себе пытливость, 
целеустремленность. Тогда и 
ж изнь’ будет интересной.

А. КОРЮКИИА, 
учнтелышцв-пенснонерка.

Яркие, содерж ательные c te :-  
I ыс газеты  выпускают в Тотем- 
ской восьми летней школе. Ж е
ня Елисеев (на сянмке справа) 
член совета дружи.ты. О i очи ( 
из руководителей пресс-центра, 
отвечает за художественное 
оформление газеты . О чень бес
покойный человек Ж еня. Он хо
рошо рисует, фотографирует.

Много работал над выиуском 
очередного номера — а выходит 
газета два раз в месяц — весь 
пресс-центр ш колы. Оля Дзн)р- 
май собирает и обрабатывает 
заметки, Дима Попов изготовля
ет трафареты . В .общем, каж 
дый знает свое дело н выпол
няет его с душой, с большим 
желанием.

НА  СНИМ КЕ: работа над 
очередным номером.

Фото И. Кустовской.

Пионерские годы моих родителей
К 60'Летню пионерской ор

ганизации имени В. 11. «Лени
на в «Искорках» открывается 
новая рубрика «Пионерские 
годы моих родителей». Ждем 
от вас, ребята, рассказов ва
ших пап и мам о трудовых 
долах, о досуге, о взаимопо
мощи в учебе, -  одним сло
вом, об их пионерском детст
ве.

ПЕРВЫЙ САЛЮТ
—  М ою  маму принимали п пио

Eiepw в 194В году. Bqt что она 
ин* об этом рассказала:

«Все мы, .октябрята, были 
деты празднично, построились 

п н  липойку и светлой пионер 
i г '.ой комнате у знамени дружи 
г мы. С иолноннсм произносили 
(киша торжостпенного обещания, 

Витом лучшие пионеры дружи* 
мы понизали ним офисные гад*

стуки, мы отдала первый в на
шей жизни салют, впервые на 
призыв «Будьте готовы!» отве
тили: «Всегда готовы!*. Затем 
все вместе пели «Вяпейтесь ко
страми, синие ночи». Пас поэд- 
раш1лн директор школы, учите
ля. Затем направились к памят
нику В. II. Ленину н возложн- 

| ли цветы».
Саша ДАНИЛОВ.

ВСПОМИНАЮ 
С ВОЛНЕНИЕМ

А вот что рассказала мне моя 
мама Ирина Ворнсопна:

«Я иступила в пионеры в 
195В году в Кнпеловской вось 
ми летной школе -Вологодского 
района. Как и все юные ленин 
цы страны, мы тоже * гобиралч 
металлолом, макулатуру, рас
пространяли среди сельских жи

телей художественную литерату
ру. Мы много помогали колхо
зу, особенно во *ремд сенокоса. 
Я часто ходила в свободное вре
мя на ферму -- моя .мама была 
дояркой.

А в кружках художественной 
самодеятельности занимался 
весь отряд. Колхозники ждали 
наших концертов и горячо бла
годарили.

Каждый год в день рожде 
ння пионерской организации мы 
шли под горн и барабан к реке. 
Зажигали костер, пели песни <ъ 
Родине, о счастливом дстетве.

За псе пионерские годы у  ме
ня был только один иионерскнй 
галстук я его очень любила 
и берегла До сих пор с волне
нием вспоминаю пионерское 
детство»,

О ля С К О РЮ К О В А .
То тс мекая 

восьмнлетилн ш кола.

Наш младший друг

В страну Пионерию
ш есело  и интересно нсивут о::- 

т .р р я т а  в У пьедеигской началь
н ы  школе. Недавно у третье
классников состоялось путеш е
ствие в город Пноиерск.

ГЭтого города нет па обычной 
географической карте. Пноиерск 
—I М олнца страны Пионерии.

♦Ребята побывали в городской 
еде дне Л школе .V» 1 Старш ая 
пионерекап вожатая Е. Русино- 
ва познакомила ребят с тради
циями дружины имени Павлика 
М орозова, рассказала о восьмом 
Всесоюзном слете, о делах пио
неров на марш рутах марша 
«Пионеры всей страны делу 
Ленина верны ». О ктябрята узн а
ли о подвиге П авлика М орозова.

Горнист Андрей Новоселов и 
барабанщ ик Андрей Путилов 
почшагомцли октябрят с сигна
лами горна и барабана, знамено* 
сец С ереж а Кнрпиченко расска
зал  о знамени дружины. О ктя
брята читали стихи, а пионеры.

их старшие товарищи, подарили 
лм  книги в школьную библио
течку.

Октябрята - второклассники 
путешествуют по стране Окгя 
бря. Они познакомились с исто 
рней создания первого пионер
ского отряда в Москве. Сейчас 
готовятся в путь по новому мар 
шруту, где узнают, чье имя но
сит пионерская организация, ка 
кие награды имеет.

Первоклассники готовятся к 
вступлению в октябрята: знако 
мятся с правилами октябрят, но 
ручениями. со звездочкой и ок- 
тябрятским флажком. Они так
же твердо усвоили: «Только тех. 
кто любит труд, октябрятами зо
вут».

Все ребята УстьсденгскоЙ на
чальной школы с удосолютги 
ем занимаются в кружке «Весе
лые нотки».

II. МИШУРИИСКАЯ.

НА РАДОСТЬ МАЛЫШАМ
Наш отряд носит имя детско

го писатели Аркадия Петровича 
Гайдара. Отряд правофланговый 
в друж ине, это звание нас ко 
многому обязывает. И мы стара
емся его оправдать, доказываем 
хорошими делами.

В операции «Уренгой» наш 
отряд собрал больше всех ме 
таллолома А недавно мы реши
ли принять участие в операции 
пионеров области «Детский дом 
— наш общий дом» и послать 
малышам детдома в Великом

Устюге свои игрушки. Первыми 
их принесли Оля Воробьева. 
Женя Максимова. Света Маль
цева. И сразу собрали целую по
сылку. Первый ящик мы унесли 
на почту вм еое со старшей пио
нерской вожатой И. В. Котуги 
пой.

Нашему примеру последовали 
и другие пионеры дружины.

Т аня П Е РЕ Л Я Е В А .
Тотем  с.ч а я  

восьм илетия* ш к о л а .



4 П  №  128 (7280)
ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ

У шлс В ГОРОДЕ 
И РАЙ О НЕ

Неделя литературы 
и русского языка

В ССПТУ-7 только что закончилась Неделя литературы 
и русского языка, в течение которой были проведены раз
личные увлекательные мероприятия: устные журналы, 
беседы, литературная викторина, конкурс на лучшего чте
ца, конкурс сочинений.

Учащиеся познакомились с жизнью и творчеством поэ
тов и писателей Вологодского края. С большим внимани
ем слушали они беседу о жизни и поэзии нашего земляка 
Николая Рубцова, его стихи, прочитанные Сергеем Коло
совым, Светланой Выдриной, Александром Колосовым, 
воспоминания жителей села Николы о поэте. Собран ма
териал и оформлен стенд «Наш поэт-земляк Н. М. Руб
цов».

Разнообразными были пять страниц устного журнала 
о русском языке. Учащиеся познакомились с происхожде
нием фразеологизмов — устойчивых словосочетаний рус
ского языка и научились употреблять их в речи, узнали 
о происхождении дней недели, просмотрели диафильм о 
заимствованных словах н употреблении их, слушали раз
личные юмористические рассказы, основанные на фонети
ческом законе нашего родного языка, в исполнении самих 
учащихся, охотно отвечали на различные занимательные 
вопросы, которые требовали от них знаний грамматики, 
орфографии, смекалки и житейского опыта. Хорошие зна
ния и находчивость проявили учащиеся Сергей Колосов, 
Рита Кузнецова и Надя Андреева.

Лучшими чтецами стихов поэтов Вологодчины стали 
Марина Землянская, Сергей н Александр Колосовы, Лю
ба Токарева. Неплохие знания в области современной со
ветской литературы показали в литературной викторине 
Марина Землянская, Надя Андреева, Надя Коробицына, 
Сергей Колосов и другие.

Лучшими сочинениями на темы «Своим трудом мы Ро
дину прославим», «Человек, на которого я равняюсь», 
«Работа как дело жизни» признаны работы Марины Зем
лянской, Сергея Колосова, Риты Кузнецовой. Их сочине
ния, красочно оформленные, с использованием местного 
материала, направлены на областной смотр-конкурс.

В. КУДРИНСКАЯ.

У ч а т  м у з ы к е
С кадедым годом растет контингент учащихся детской 

музыкальной школы. Нынче на трех отделениях: форте
пиано, оркестровое, народное — баян и домра — обуча
ется 125 учащихся.

Школа гордится своими выпускниками, которые уже 
получили профессиональное музыкальное образование и 
сейчас работают в ней преподавателями. Это О. В. Двой- 
нишникова, Н. А. Мишин, И. В. Кулакова, Е. А. Сергаче- 
ва, Т. И. Момотова. В детских садах города также рабо
тают музыкальными руководителями выпускники школы 
Н. В. Русинов а, Л. А. Стулова, О. П. Шарова, Е. Н. Юни- 
на. 29 выпускников стали профессиональными музыкан
тами.

Большую работу по эстетическому воспитанию школь
ников проводит директор школы А. И. Грачева, которая 
работает и ней.со дня основания. Торжественно отметил 
коллектив 30-летний трудовой юбилей Аллы Ивановны.

Т. МИШИНА.
<

С лекциями к рабочим
В красном уголке автобазы райсельхозтехннки перед 

рабочими с лекцией о международном положении высту
пил лектор райкома КПСС П. Я. Норин. В октябре это 
третья лекция по международным вопросам.

В. ПАРШУКОВА.

В а н с в я з ие т е р
28 лет трудится в районном узле связи кавалер ордена 

«Знак Почета» В. П. Воробьева. Она — начальник Нижне- 
печенгского отделения связи, оперативно и вежливо обслу
живает клиентов.

За добросовестное отношение к делу Валентина Павлов
на награждена многочисленными Почетными грамотами, 
ей присуждено звание «Ветеран связи».

В. Б* ЛАХОВ.

Субботняя беседа
24 октября 1981 года

Поговорим о хлебе
Самое надежное 

средство
«Без соли не вкусно, а без 

хлеба не сытно», «Хлеба ни кус
ка. так и в тереме тоска, а хле
ба край — и под елью рай», 
«Хлеб всему голова»... Сотни* 
пословиц и поговорок сложил 
народ о хлебе. В его мудрости 
четко видна нравственная цена 
хлеба.

«Есть хлеб — будет и песня... 
Не зря так говорится, — пишет 
Л. И. Брежнев в книге «Цели
на». — Хлеб всегда был важ
нейшим продуктом, мерилом 
всех ценностей. И в наш век 
великих научно-технических до
стижений он составляет перво
основу жизни народов. Люди 
вырвались в космос, покоряют 
реки, моря, океаны, добывают 
нефть и газ в глубинах земли, 
овладели энергией атома, а хлеб 
остается хлебом».

Слово «хлеб» всегда стояло 
и стоит рядом с таким- же крат
ким, значительным и необъят
ным понятием — «жизнь». Эти 
два понятия в нашем сознании 
неразделимы. Хлеб — вечный 
символ благополучия и достат
ка. это один из ценнейших про
дуктов питания, рассматривае
мый во всем мире как самое 
надежное средство защиты лю
дей от голода.

Как появился 
хлеб на земле

Употребление в пищу челове
ка дикорастущих хлебных зла
ков в виде целых сырых зерен, 
размягченных посредством раз

мачивания в воде, возникло в 
глубокой древности. Именно в 
те доисторические времена, по 
мнению ученых, человек стал 
собирать и культивировать хлеб
ные злаки,, которые и стали 
предками наших злаковых куль
тур — пшеницы, овса, ячменя 
и других.

В дальнейшем началось дроб
ление зерна — люди научились 
растирать зерна между камня
ми. Так появились первые мель
ничные жернова и первая мука. 
Позже зерна поджаривали, дро
били и готовили хлебную по
хлебку в виде жидкой каши. По
добную похлебку и сегодня упо
требляют в пищу в некоторых 
странах Азии и Африки.

Затем в пище человека появ
ляется печеный хлеб в виде пре
сных лепешек, которые пекли 
различными способами: на рас
каленных камнях, между глиня
ными дисками и т. д. Эти плот
ные, неразрыхленные куски из 
зерновой массы мало походили 
на наш хлеб, но именно с их 
появлением началась эпоха хле
бопечения.

Прошло еще не одно тысяче
летие, и люди научились гото
вить хлеб из сброженного теста. 
Хлеб, о котором великий рус
ский ученый К. А. Тимирязев 
сказал, что он составляет одно 
из величайших изобретений че
ловеческого ума.

Как почитали хлеб 
в древности

Хлебопекам Древней Греции, 
по мнению ученых, мы обязаны 
и происхождением самого слова

«хлеб». У  древних готов было 
образовано слово «хлаифс», ко 
торое затем перешло в герман
ский. славянский языки и язы
ки многих других народов.

О том. как почитали хлеб, на 
пример, в Древней Греции, мож
но судить по произведениям ле
гендарного поэта тех далеки 
времен Гомера. Хлеб тогда счи' 
тали совершенно самостоятель
ным блюдом. Чем. богаче был 
хозяин дома, тем обильнее в егО 
доме было угощение белым хле
бом.

Любопытно отметить н Tahoii 
факт. У суровых спартанцев 
хлеб считался величайшей рос
кошью. его ставили на стол 
только в самых торжественных 
случаях. Черствому хлебу от
водилась особая роль. Счнтш 
лось, что он помогает при за
болеваниях желудка, и его про
писывали в качестве лекарства 
больным.

Рассматривать хлеб как це
лебное средство против разных 
болезней свойственно многим 
народам. Например, среди анг
лийских солдат в пору колони
альных войн было широко рас
пространено убеждение, что на
сморк можно вылечить нюхая 
буханку свежевыпеченного хле
ба.

И ато не случайно. Хлеб — 
символ жизни, святыня. В на
стоящее время хлеб получил ши
рокое распространение как ос
новной продукт питания населе
ния всех стран мира благодаря 
высокой питательности, отлич
ным вкусовым качествам, хоро
шей усвояемости, отсутствию 
приедаемостн. Хлеб у нас на 
столе и утром, и днем, и вече
ром.

(Продолжение следует).

ОБ ОТВЕТСТВЕННОСТИ ЗА НАРУШЕНИЕ 
ОБЩЕСТВЕННОГО ПОРЯДКА НА ТЕРРИТОРИИ 

ВОЛОГОДСКОЙ ОБЛАСТИ
РЕШЕНИЕ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

В целях дальнейшего укреп
ления общественного порядка на 
территории области областной 
Совет народных депутатов обя
зал исполнительные комитеты 
городских, районных, поселко
вых и сельских Советов народ
ных депутатов и управление 
внутренних дел облисполкома в 
соответствии с настоящим реше
нием принять необходимые ме
ры по наведению образцового 
общественного порядка в горо
дах и районах области.

Во всех общественных местах 
— на улицах, бульварах, ста
дионах, в садах, парках и скве
рах, культурно-просветительных 
учреждениях, предприятиях тор
говли и общественного питания, 
коммунально-бытовых предприя
тиях, на вокзалах, в городском и 
пригородном транспорте, в об
щежитиях. во дворах, в подъез
дах домов и других обществен
ных местах граждане обязаны 
соблюдать общественный поря
док.

Граждане, виновные в нару

шениях общественного порядка, 
выразившихся в курении в об
щественных местах, где оно за
прещено. игре в азартные игры 
па деньги, гадании на картах, 
торговле с рук в неустановлен
ных местах, громком пении, иг
ре на музыкальных инструмен
тах. проигрывании пластинок и 
магнитофонных записей и дру
гом шуме на улицах и во дво
рах с 23 до 7 часов, нарушаю
щем покой граждан, а также 
граждане, виновные в наруше
ниях общественного порядка на 
водоемах, выражающихся в пе
редвижении на моторных лод
ках и катерах с превышением 
скорости, в сроки и на участках 
рек и других водоемов, указан
ных в решении облисполкома от 
14 мая 1980 года JSfc 321, если 
их действия не являются уголов
но наказуемыми и не влекут от
ветственности. предусмотрен
ной Указом Президиума^Верхов
ного Совета СССР от 5 июня 
1981 года «Об усилении ответ
ственности за хулиганство», под-

ПОЗДРАВЛЯЕМ СПРАВКИ ОБЪЯВЛЕНИЯ
Вал* ТРИФАНОВА 
и Леша ГЛАДКОВ!

Поздравл'яем с законным бра
ком. Желаем большого семейно
го счастья, крепкой неугасимой 
любви.

Правление и профком 
колхоза «Никольский».

Тотьма, ул. Трудовая, 20. 
ШИХОВУ Александру Ивановичу.

Поздравляем Вас с 60-летием и 
выходом на заслуженный отдых. 
Желаем крепкого здоровья, се
мейного счастья и долгих лет 
жизни.

Коллектив СУ треста 
«Вологдалесстрой».

Галя НЕХАЕВА 
и Лейв ШЕСТАКОВ!

Поздравляем с законным бра
ком. Желаем счастья, любви, вза

имного согласия на долгие годы.
Коллектив 

Тотемского маслозавода.

Заозерский сельсовет, 
КУРИЦЫНОЙ 

Иларье Андреевне.
Поздравляем с 55-летием и вы  

ходом на заслуженный отдых. Же
лаем крепкого здоровья, счастья 
в яичной жизни.

Коллектив 
Тотемского маслозавода.

МЯКИШЕВОй Анне Ивановне, 
ХАРАБАРДИНОЙ Анне Ивановне.

Горячо поздравляем с 55-лети
ем и выходом на заслуженный от
дых. Желаем всего доброго, креп
кого здоровья, счастья. 
Администрация и профсоюзный 

комитет Тотемского 
сплавучастка.

Вологодское ГПТУ № 30 объяв
ляет прием учащихся с образова
нием 10 классов по специальнос
ти оператор связи (срок обучения 
6 месяцев, из них 2 месяца теоре
тического обучения и 4 месяца 
производственной практики на 
предприятиях связи по месту жи> 
тельства). На период обучения 
предоставляется общежитие, вы
плачивается стипендия 30 рублей 
в месяц. Кроме того, учащимся 
за период практики выплачивается 
одна треть заработанной суммы. 
Начало занятий 1 декабря 1981 
года. За справками обращаться в 
Тотемский районный узел связи.

В универмаг горло поступили 
в продажу телевизоры цветного и 
черно-белого изображения «Сад
ко», «Лазурь»,/ «Горизонт», «Тау

рас», а также женская и мужская 
одежда.

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАБОТУ:

ДИРЕКТОР ресторана, АДМИНИ
СТРАТОР, ОФИЦИАНТЫ, УБОР
ЩИЦЫ производственного поме
щения, УЧЕНИКИ поваров обще
питом.

ШОФЕРЫ, ЗОЛЬЩИКИ Тотем- 
ским маслозаводом.

БУХГАЛТЕР-РЕВИЗОР Тотем- 
ским леспромхозом (оплата со
гласно штатному расписанию). Об
ращаться в отдел кадров.

РАБОЧИЕ в промышленный 
цех и на лесозаготовки межкол
хозным лесхозом.

вергаются работниками милиции 
штрафу в размере до 1 рубля 
или административными комис
сиями при исполкомах город
ских. районных, поселковых и 
сельских Советов народных де
путатов штрафу в размере 10 
рублей.

Настоящее решение вступает 
в силу через 15 дней после его 
опубликования и действует в те
чение двух лет на территории 
Вологодской области.

Вологодский областной Совет 
народных депутатов призывает 
всех граждан, добровольные на
родные дружины всемерно спо
собствовать соблюдению общест
венного порядка, не проходить 
мимо случаев нарушения обще
ственного порядка, воздейство
вать на нарушителей.

(Газета «Красный Север» of 
20 октября).

Редактор
Е. И. КУЗНЕЦОВ. 1

КАМЕНЩИКИ, МОНТАЖНИ
КИ. ПЛОТНИКИ. ОТДЕЛОЧНИ
КИ. АВТОКРАНОВЩИКИ ПМК- 
1367. За справками обращаться 
По адресу: г. Тотьма, ул. Торго
вая, 2.

Квалифицированные строители 
основных специальностей в 1982 
году будут обеспечены благоуст
роенными квартирами в Тотьме-

Администрация, партийный и 
рабочий комитеты Тотемского 
леспромхоза выражают глуоо* 
кое соболезнование инженеру 
по труду и заработной плате 
леспромхоза Арм ееву Алек
сандру Прокопьевичу, родным 
и близким по поводу смерти 
матери

АРМЕЕВОЙ  
Евдокии Андреевны.
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